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本报讯 （记者 王翔）8 月 29
日，市委副书记、市长胡衡华主持召开
市政府第190次常务会议，深入贯彻
习近平总书记重要指示精神，进一步
研究防灾减灾救灾工作，部署实施推动
外贸高质量发展、建设高质量外资集聚
地三年行动计划。

会议指出，当前，我市高温有所减
弱，但旱情还没结束，疫情尚未见底，形
势依然严峻复杂。我们要深入贯彻
习近平总书记关于防灾减灾救灾的重
要指示精神和党中央、国务院决策部
署，全面落实疫情要防住、经济要稳住、
发展要安全的要求，保持“时时放心不

下”的责任感，统筹推进防疫防火防旱
等各项工作，全力保障人民群众生命财
产安全，以实际行动迎接党的二十大胜
利召开。要继续保持临战备战状态，持
续抓好森林防火灭火、加强供水保障、
防范旱涝急转，高度警惕强降雨引发的
山洪、泥石流等地质灾害，高效精准处
置现有疫情，从严加强常态化防控。要

全力做好灾后重建挽损，抓好农业减
灾、困难群众帮扶、水利设施修复、森林
修复。要着力提升防灾减灾救灾能力，
总结好经验好做法，形成长效机制，提
升森林防灭火、抗旱救灾、电力保供能
力。要高效统筹经济社会发展，着力保
市场主体保就业，尽快恢复企业生产经
营，加大助企纾困力度，深化“放管服”

改革，持续优化营商环境，统筹抓好安
全生产、开学准备等工作。

会议强调，要推动外贸高质量发展，
突出重点区域、重点行业、重点企业、重
点国家，大力发展服务贸易，壮大贸易主
体，深化与RCEP成员国经贸合作，突出
解决重点制约因素，千方百计帮助企业
保订单、稳市场。要建设高质量外资集
聚地，强化招商安商稳商工作，吸引外资
积极投向先进制造业、战略性新兴产业
和现代服务业，服务外资企业转型升
级，提升吸引利用外资的规模和质量。

会议还研究了碳达峰、节能减排、
老龄等工作。

市政府召开第190次常务会议
胡衡华主持

本报讯 （记者 王亚同）8月29
日，市五届人大常委会第七十八次主任
会议举行。市人大常委会主任张轩主
持会议。

会议听取了市政府、市高法院、市
检察院关于办理市五届人大五次会议
以来代表建议、批评和意见情况的汇
报，听取了市人大常委会人代工委关
于市人大专门委员会、常委会工作部
门办理市五届人大五次会议以来代表
建议、批评、意见情况和督办情况的汇
报。

会议听取了市人大财经委关于《重
庆市人大常委会关于专题询问重庆市
人民政府2021年度国有资产管理情况
的实施方案（草案）》的汇报，听取了市
人大农委关于《重庆市人大常委会对
〈重庆市人民政府关于我市现代种业工
作情况的报告〉的审议意见（送审稿）》

的汇报，听取了市人大城环委关于《重
庆市人大常委会对〈重庆市人大常委会
执法检查组关于检查《中华人民共和国
环境保护法》《重庆市环境保护条例》实
施情况的报告〉〈重庆市人民政府关于
近五年环境质量状况和环境保护目标
完成情况的报告〉的审议意见（送审
稿）》的汇报，听取了市人大社会委关于
《重庆市人大常委会对〈重庆市人民政
府关于退役军人工作情况的报告〉的审
议意见（送审稿）》的汇报。

会议还听取了市人大常委会办公
厅关于举行市五届人大常委会第三十
七次会议有关事项的汇报，计划于
2022年9月27日上午至9月28日下
午举行会议，会期两天。

市人大常委会副主任吴存荣、张
鸣、刘强、沈金强、莫恭明、陈元春，秘书
长周少政出席会议。

市五届人大常委会第七十八次主任会议举行
张轩主持

□新华社记者

育才造士，为国之本。
新时代，我们党要团结带领人民开

启全面建设社会主义现代化国家、向第
二个百年奋斗目标进军的新征程，实现
中华民族伟大复兴的中国梦，必须培养
造就一支强党兴党、强国兴国的干部队
伍。

公务员是党的干部队伍的重要组
成部分，是中国特色社会主义事业的中
坚力量，是人民的公仆。努力建设一支
忠诚干净担当的高素质专业化公务员
队伍，事关整个干部队伍建设成效，事
关党的执政能力、执政基础、执政地位。

党的十九大以来，以习近平同志为

核心的党中央站在党和国家事业发展
全局的战略高度统揽伟大斗争、伟大工
程、伟大事业、伟大梦想，提出新时代党
的建设总要求和新时代党的组织路线，
对公务员工作作出一系列重大决策部
署，领导推动高素质专业化公务员队伍
建设取得历史性成就，为推进党和国家
事业发展提供有力组织保障，为新时代
应变局、育新机、开新局、谋复兴汇聚磅
礴力量。

以政治建设为统领，
确保正确政治方向

壹引其纲，万目皆张。
习近平总书记强调，党的政治建设

是党的根本性建设。建设高素质专业
化公务员队伍必须以政治建设为统领，
始终把政治建设摆在首位。

坚持用党的创新理论凝心铸魂——
各地区各部门把习近平新时代中

国特色社会主义思想作为公务员各类
培训的主课、必修课，作为公务员学习
中心内容，教育引导公务员自觉做新时
代党的创新理论的坚定信仰者、忠实实
践者，增强“四个意识”、坚定“四个自
信”、做到“两个维护”。全体公务员通
过不同形式系统接受习近平新时代中
国特色社会主义思想教育培训。

深入开展“不忘初心、牢记使命”主
题教育、党史学习教育，持续推动广大
公务员学习贯彻习近平新时代中国特

色社会主义思想再上新高度。公务员
队伍中600多万名中共党员全面接受
精神洗礼，筑牢信仰之基、补足精神之
钙、把稳思想之舵，不断提高政治判断
力、政治领悟力、政治执行力。

通过举办读书班、轮训班，开展特
色宣讲、专题党课、主题党日活动，参观
红色教育基地等多种形式，打造学习阵
地。

用好融媒体中心、“学习强国”等平
台，用好报刊杂志、广播影视、互联网等
载体，增强学习教育的实效性、时代感
和感染力。

加强党对公务员队伍的集中统一
领导——

（下转4版）

建设高素质人民公仆队伍
锻造新时代治国理政中坚力量

——党的十九大以来公务员队伍建设工作综述

新华社北京 8 月 29 日电 8月29
日，国家主席习近平致电巴基斯坦总统
阿尔维，就巴基斯坦发生严重洪涝灾害
表示慰问。

习近平强调，近期巴基斯坦发生严
重洪涝灾害，造成重大人员伤亡和财产
损失。我代表中国政府和中国人民，并

以我个人名义，对遇难者表示深切哀
悼，向遇难者家属、伤者和灾区民众致
以诚挚慰问。

习近平指出，作为全天候战略合作
伙伴和“铁杆”朋友，中国和巴基斯坦长
期以来患难与共、守望相助，并肩应对
自然灾害等重大挑战。此次洪灾发生

后，中国已第一时间作出响应，将继续
向巴方提供急需帮助，支持巴方开展救
灾工作。相信在巴基斯坦政府和人民
共同努力下，灾区民众一定能早日战胜
洪灾、重建家园。

同日，国务院总理李克强向巴基斯
坦总理夏巴兹·谢里夫致慰问电。

习近平就巴基斯坦发生严重洪灾
向巴基斯坦总统阿尔维致慰问电

李克强向巴基斯坦总理夏巴兹致慰问电

□本报记者 黄光红 见习记者 贺子恒

安排线上销售工作、关注线上销售
进展、确定线上重点推广的商品……连
日来，新世纪百货瑞成商都总经理朱妮
莉把主要精力都用在了推动线上销售
方面，每天和员工们加班到晚上11点
过。

“为了全力应对当前的经营困境，
我们已把线上业务作为重心。”朱妮莉
说。

近期，受疫情和高温限电的影响，
重庆各大商场和购物中心客流量下滑，
面临着巨大的经营压力。尽管如此，全
市商贸企业仍然充满斗志、迎难而上，
通过主打线上业务、员工直播带货、线
上线下联动促销等举措，千方百计加快
恢复销售、减少损失。

“主打”线上业务
以瑞成商都为例：连日来，商场没

什么人气，百货业务销售额几乎“腰
斩”。

但另一方面，今年该商场的超市、
百货板块销售预算任务却很重。这种
情况，让商场每个人都有非常大的经营
压力。

“怎么办？”这是包括朱妮莉在内的
所有员工焦虑的问题。

好在商场及时调整了百货板块经
营思路——在确保商场正常营业的前
提下，主打线上业务。

目前，瑞成商都1200名员工中的
大部分人，每天的重点工作都是围绕线
上销售展开。

剩下的小部分留守在商场柜台上
班的员工，上班时也要协助其他员工做
一些线上销售工作。

“大家每天至少工作12个小时。

即便这样，大家也没有任何怨言，都在
拼命地为商场作奉献。”朱妮莉说。

据重庆百货相关负责人介绍，近
期，在限电和疫情反复的影响下，重百
和新世纪百货的经营状况跌至历史冰
点。

但面对困境，重百、新世纪百货
一方面积极响应让电于民的举措和
疫情管控措施，一方面沉心静气，紧
急采取措施，最大限度弥补经营损
失。其中一项主要措施，就是在坚守
线下卖场的同时，将线上渠道全面打
开，加快丰富线上商品组合。目前，
重百、新世纪百货已在微商城上线了
数万单品。

重百、新世纪百货的例子并非个

案。据了解，重庆苏宁易购、龙湖礼嘉
天街等商贸企业或商场、购物中心，也
同样对线上业务进行了“加码”。大力
推动线上业务，已成为当前各商贸企
业、商场、购物中心应对困难的一项重
要手段。

员工化身主播直播带货
“这款黑色的女士包是全牛皮的，

质感好，非常柔软舒适，可以斜挎，也可
以手提……”8月28日下午3点半，两
名主播在重百云购直播间兴致勃勃地
向消费者推销商品。

这两名主播，实际上是瑞成商都的
营业员。

（下转2版）

线上线下齐发力 千方百计促消费
重庆商贸企业积极想方设法恢复销售
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本报讯 （记者 杨帆 张珺）8月29
日，市委书记陈敏尔主持召开专题调度会
议，进一步研究部署疫情防控和防汛抗旱工
作。陈敏尔强调，要深入贯彻习近平总书记
关于疫情防控和防灾减灾救灾的重要指示
精神，始终保持“时时放心不下”的责任感，
坚持人民至上、生命至上，快速有效处置疫
情，扎实抓好防汛抗旱，坚决做到守土有责、
守土有方、守土有效，切实保障人民群众生
命财产安全。

市委副书记、市长胡衡华，市委副书记、
政法委书记李明清，有关市领导出席。

会议听取我市当前疫情防控等工作情
况汇报。

会议指出，当前国内部分地区疫情形势
依然严峻，近期我市输入性疫情多点散发，
防控工作处在关键阶段。随着秋季开学、中
秋节来临，人员流动性增加，防控压力加
大。全市上下要深入贯彻习近平总书记重
要指示精神，进一步落实好国务院联防联控
机制工作要求，客观清醒认识当前疫情防控
形势的严峻性复杂性，毫不动摇坚持“外防
输入、内防反弹”总策略和“动态清零”总方
针，全面压实各方责任，把问题想得更多一
些、把措施想得更周全一些，从严从细从实
抓好疫情防控工作，最大限度减少疫情对经
济社会发展和群众生产生活的影响。

会议强调，当务之急是要坚决快速处置
现有疫情，力争早日实现社会面清零。坚持
以快制快、以变应变，精准开展流调溯源，高
效推进核酸筛查，及时排除潜在风险，切断
疫情传播链条。按照“范围足够大、措施足
够严”原则，科学划定管控区，严防疫情外
溢。加强集中隔离点规范管理，防止交叉感
染。继续抓好医疗救治，加强院感防控。要
未雨绸缪，不断提升应急处置能力。持续完
善疫情防控应急预案，做好隔离场所、方舱
医院等储备和调度，加强生活物资保供稳
价，宁可备而不用、不可用时无备。要持续
抓好社会面防控，织牢疫情防控严密防线。
严格落实“首站首问”责任制，不折不扣执行

“入渝即检”，强化入境人员、重点地区来渝
返渝人员闭环管理，扎牢关口严防输入。做
好公共场所“两码”查验等工作，盯紧娱乐场
所、密闭空间防控，推进重点人群常态化核
酸检测，严格管理聚集性活动，细致做好秋
季开学疫情防控工作。加强信息报送和舆
论引导，积极回应群众关切。

会议指出，近段时间我市连晴高温干
旱，近日一些区县迎来降雨天气过程。要保
持高度警惕，周密部署安排，扎实做好防汛
抗旱工作。要谨防旱涝急转。紧盯中小水
库、中小河流、山洪和泥石流地质灾害威胁区、城市低洼易涝区等，强化监测预警、
隐患排查，组织做好避险转移，做到应转尽转、应转早转。要扎实做好森林火灾后
续工作。全面彻底清理火场，加强看守巡查，严防死灰复燃。强化火源管控，把风
险隐患消除在萌芽状态。做好山林火险处置工作总结评估，着力补齐短板，提升
森林防灭火能力。要持续抓好救灾减灾。把保秋粮丰收作为重点，积极组织开展
生产自救，做好受灾群众生活帮扶。继续抓好电力供需精准调度，稳步推进企业
恢复生产、正常运行。全市各级各部门要全面落实疫情要防住、经济要稳住、发展
要安全的要求，统筹做好当前各项工作，强化经济运行调度，抓好安全生产管理，
加强矛盾纠纷排查化解，确保社会大局和谐稳定。

市有关部门负责同志参加。
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华为、百度、字节跳动等互联网巨头纷纷进驻“朋友群”

看云阳大数据产业如何从“0”到“1”

“一区两群”跨区域
合作平台建设向纵深推进

城开高速蓼子特大桥成功合龙
8天17次“转体”，成为国内首座完成单拱肋复合转体合龙的桥梁

本报讯 （记者 王天翊）竖转70
度，平转182度，再竖转28度。8月29
日上午，城开高速蓼子特大桥每节重达
700吨的4榀拱肋，在历经8天的17次

“转体”施工后成功合龙，成为国内首座
完成单拱肋复合转体合龙的桥梁。

蓼子特大桥全长约330.8米，位于
大巴山腹地城口县蓼子乡的山岭重丘
区，不具备传统桥梁缆索吊装工艺的锚
锭条件。同时，桥面与河面高差达127
米，相当于50层楼高，施工难度极大。

据悉，4榀拱肋共进行17次转体
操作，创下了单桥转体操作次数最多的
纪录。在拱肋转体施工中，由于地形条
件限制，拱肋只能从外侧进行平转，大
桥两岸各有一榀拱肋最大拱弦仰角达
到70度，贴着外侧山体的树木末梢转
过，好比给大山“梳头”。

据介绍，蓼子特大桥从结构设计到
涂装，都坚持了生态优先、绿色发展。
比如，复杂的单拱肋复合转体工艺减少
了山体开挖方量，保护了植被。

▶8月29日上午，城开高速蓼子特
大桥完成复合转体合龙。

记者 罗斌 摄/视觉重庆


